

Message de la présidente du Conseil des cadres supérieurs sur les facteurs ESG

En 2022, nous avons continué de mettre en œuvre notre stratégie ESG et de contribuer à un avenir plus sûr, plus équitable et plus durable.



Pour poursuivre sur cette lancée, nous demeurerons réactifs en 2023 grâce à la mobilisation des parties intéressées et à des partenariats stratégiques, intégrerons davantage les facteurs ESG dans tous les secteurs de notre banque et renforcerons la responsabilisation au moyen d'améliorations apportées à notre cadre de gouvernance des facteurs ESG. Cela nous permettra d'être bien préparés à l'évolution du contexte, à la nouvelle réglementation et aux attentes changeantes des parties intéressées.

- Se tenir au courant grâce à des partenariats stratégiques et à la mobilisation des parties intéressées :** La création de cadres sectoriels, nationaux et mondiaux est une étape essentielle pour assurer l'uniformité et la responsabilisation afin de favoriser le progrès collectif en matière de facteurs ESG. Nous nous attendons à ce que de nouvelles normes et réglementations liées aux facteurs ESG soient annoncées et officialisées au cours de la prochaine année. À mesure qu'elles seront finalisées, nous prévoyons nous tenir au courant grâce à la mobilisation des parties intéressées et nous communiquerons nos points de vue en participant à des partenariats clés, à des associations sectorielles et à divers conseils, comme le Conseil d'action sur la finance durable, le Groupe de travail sur la divulgation financière liée à la nature, l'Alliance bancaire Net Zéro et le Center for Climate-Aligned Finance de RMI. Notre contribution réfléchie à l'écosystème de la durabilité dans son ensemble nous permet d'amplifier notre impact en collaborant avec des organisations aux valeurs communes et déterminées à réaliser d'importants progrès sur le plan des facteurs ESG.

- Renforcer l'harmonisation à l'échelle de l'entreprise grâce à notre cadre de gouvernance des facteurs ESG :** Nous sommes conscients que les entreprises sont soumises à des attentes de plus en plus élevées quant à la production de rapports comportant des renseignements exacts et cohérents. En 2022, nous avons mis en place des processus et des contrôles supplémentaires par l'intermédiaire de notre cadre d'examen de l'information sur les facteurs ESG afin de favoriser la divulgation en temps opportun de renseignements de haute qualité et exacts sur nos priorités et notre rendement à l'égard des facteurs ESG pour maintenir notre crédibilité auprès des parties intéressées. Nous continuerons d'améliorer nos processus de gouvernance au cours de la prochaine année, notamment en intégrant davantage les facteurs ESG à l'échelle

de nos unités d'exploitation stratégiques, de nos groupes fonctionnels et de nos régions afin d'accroître la communication, de favoriser la responsabilisation et d'améliorer la transparence.

Notre conseil d'administration est fin prêt à superviser notre stratégie ESG. Nous mettrons à profit les apprentissages antérieurs transmis aux conseils d'administration de notre société mère, de nos régions et de nos filiales, par l'intermédiaire de notre programme de perfectionnement des administrateurs sur les facteurs ESG, avec une nouvelle série examinant le croisement entre les questions environnementales et sociales, comme l'abordabilité et la sécurité de l'énergie. S'appuyant sur une expertise externe, au besoin, notre programme tiendra compte de divers points de vue et des thèmes ESG actuels et émergents.

- Rester à l'écoute grâce à notre stratégie ESG :** Notre stratégie ESG reflète intentionnellement les priorités de nos parties intéressées. Afin d'accélérer la lutte contre les changements climatiques et de réaliser des progrès vers l'atteinte de notre objectif de carboneutralité d'ici 2050, nos équipes soutiendront les clients dans leur processus de décarbonation au moyen de solutions-conseils novatrices axées sur le marché, tout en gérant notre exposition aux secteurs à émissions élevées et aux risques liés au climat. En 2023, nous ferons état des progrès réalisés par rapport à nos cibles d'émissions financées dans nos portefeuilles pétrolier et gazier et de production d'électricité, et nous annoncerons des cibles provisoires pour d'autres portefeuilles.

Nous nous engageons à éliminer les obstacles à la réalisation des idées pour la prochaine génération de leaders dans toutes les collectivités que nous servons. Nous continuerons de perfectionner les compétences des membres de l'effectif dans une optique d'élargissement des capacités actuelles et de recyclabilité pour les préparer à relever les défis de l'avenir. Afin de créer des occasions pour les collectivités mal desservies et sous-représentées, nous mettrons l'accent sur l'expansion de notre stratégie bancaire inclusive, y compris l'amélioration de notre Programme de prêts résidentiels pour Autochtones, en consultation avec les chefs des Premières Nations. Nous allons également nous appuyer sur la réussite de notre Programme pour l'entrepreneuriat des communautés noires, qui aide les entrepreneurs de la communauté noire à réaliser leur ambition de démarrer, de gérer et de faire croître leur entreprise.

Au cours des dernières années, nous avons présenté à notre clientèle d'autres façons de faire affaire avec nous par voie numérique. Nous jouons un rôle de confiance en étant responsables et transparents. Nous utilisons, protégeons et gérons de façon responsable les données de nos clients dans une ère de plus en plus numérique. En 2023, pour soutenir notre objectif de renforcer l'intégrité et la confiance, nous voulons progresser vers le déploiement complet de notre programme novateur d'éthique des données et élargir notre approche pour tenir compte de l'intelligence artificielle fiable. Nous prenons des mesures concrètes pour atténuer les risques de biais et d'éthique incohérente afin d'être prêts à réagir aux changements réglementaires à venir. Ces travaux ont des répercussions concrètes sur nos clients, notre banque et nos actionnaires.

Nous entamons l'exercice 2023 avec la certitude que notre banque est bien placée pour connaître une autre année de progrès afin de tirer parti de la dynamique de succès instaurée en 2022. Nous avons une stratégie ESG claire qui restera flexible et évoluera en fonction de nos partenariats stratégiques et de la mobilisation continue des parties intéressées.

Nous maintiendrons notre engagement fondamental et axé sur notre raison d'être à l'égard des facteurs ESG en 2023, tout en poursuivant notre objectif permanent de création de valeur pour nos parties intéressées. Nous avons hâte d'informer nos parties intéressées de nos progrès de l'année, dans notre prochain Rapport sur la durabilité et dans d'autres communications d'informations sur les facteurs ESG.

Kikelomo Lawal

Vice-présidente à la direction et chef des affaires juridiques, Banque CIBC